

BREVES de MONGRE

Informations sanitaires

La distribution de pique-niques à environ 290 élèves au gymnase permet à tous les élèves de respecter les distanciations physiques lors des repas.



A ce jour et depuis le 22/02, deux adultes et 2 lycéens ont contracté le virus durant les vacances mais se portent bien. Ils seront de retour après 10 jours d'isolement.

Conseils de classe : nouvelle formule

Les nouvelles mesures sanitaires limitent les réunions à 6 personnes maximum. Les conseils de classe se dérouleront donc à présent dans 2 salles reliées en visioconférence. Un seul parent correspondant et un seul élève délégué pourront participer à ces réunions.

Nouvelles du CDI

Du 8 au 18 mars : Exposition au CDI à l'occasion de la Journée Internationale des Droits de la femme.



Vendredi 12 mars : L'écrivain Pierre Ducrozet sera parmi nous, et participera à plusieurs activités :

- Rencontre littéraire et philosophique pour les Terminales Spécialité HLP.
- Atelier d'écriture de chroniques en Français pour les 4^{es}.
- Thé littéraire sur la pause méridienne (ouvert à tous).

Du 22 mars au 09 avril : A l'occasion de la Semaine la Presse et des Médias dans l'École, les élèves de 3^{es} exposeront leurs caricatures, fruit d'un travail interdisciplinaire (Français/Histoire/Arts Plastiques/Documentation). Les élèves de 4^{es} présenteront leurs chroniques.

Les Petits Coeurs de Mongré

Une tradition perdue à Mongré depuis 1861. Chaque année, les «philosophes» (élèves de terminales), avant de quitter définitivement l'établissement, rédigeaient une prière en remerciement à la Vierge pour toute leur scolarité. La lettre rédigée sur du papier ou sur un parchemin, était roulée dans un coeur de vermeil, lequel était suspendu lors d'une cérémonie très solennelle au pied de la statue de la Vierge dans la grande chapelle. Cette tradition s'est arrêtée en 1940, puis a été reprise durant les années 2000 par les lycéens actuels. Sa forme a bien sûr évolué, mais l'esprit reste le même : dire *Adieu* à Mongré, mais également inscrire ses espoirs pour la vie à venir.

La collection est inscrite aux Monuments Historiques, et les lettres, très endommagées par le temps et les manipulations, ont été restaurées par une étudiante, dans le cadre de son mastère.



Speed dating des métiers en 4^{es}

Le 24 mars, les élèves de 4^{es} vont participer à un speed-dating leur permettant de rencontrer les nombreux professionnels présents. L'objectif est que chacun puisse démarrer un projet d'étude, et pourquoi pas découvrir un métier.

Compte tenu des contraintes sanitaires, le speed-dating prendra une forme différente : les élèves resteront dans leur classe et les professionnels viendront à eux.

n° 117
 Mars 2021

Vos rendez-vous :

- 4/03 : ASSR en 5^{es}
- 5/03 : ASSR en 3^{es}
- 5/03 : fin du trimestre
- 8 & 9/03 : photos de classe
- 10/03 : certification en anglais (épreuves écrites)
- 11/03 : fête de S^{te} Marie-Eugénie
- 24/03 : speed dating 4^{es}

Achat de jeux

Pour occuper les enfants du primaire durant la pause méridienne, des jeux ont été achetés. Cordes à sauter, élastiques, bilboquets, etc. occupent à présent la cour de récréation !



Photos de classe

Il y aura bien des photos de classe cette année ! Pour se conformer aux règles sanitaires, les classes seront photographiées « d'en haut », et les élèves respecteront une distanciation de 1 m autour d'eux grâce à un marquage au sol. Un planning de passage sera envoyé prochainement aux élèves.



Les rendez-vous de la pastorale



- 04/03 à 17h30 : rencontres Confirmation-
10/03 après-midi : recollection préparation
Premières communion collège

- 11/03 : Fête de sainte Marie-Eugénie.
Messe à 12h05 en grande chapelle, avec les

musiciens des Petits Chanteurs

- 13/03 : appel décisif baptêmes collège

- 19/03 : Louange de printemps

- 24/03 : *Sur les pas des 1^{ers} chrétiens*, pour les jeunes catéchumènes collégiens et préparation à la Première Communion

- 25/03 à 17h30 : rencontre Confirmations

- 28/03 : dimanche des Rameaux, ouverture de la Semaine Sainte

Objectif 2024

Un projet intergénérationnel, intitulé « objectif paris 2024 », relie la Grande section et la 3^{ème} citoyenne. Une première étape a débuté le 26 février par la présentation des différents anneaux olympiques.

« Aujourd'hui nous avons découvert l'Afrique, et l'Athlétisme. »

Les élèves de 3^{ème} ont présenté aux petits une athlète olympique, ainsi qu'une paralympique.

Les GS sont ensuite repartis à la maison avec un coloriage de ce sport.



Vivement la prochaine séance !

Bibliothèque ancienne de Mongré

Il existait autrefois à Mongré de nombreuses bibliothèques. Les ouvrages qui ont été conservés dans l'établissement ont été rassemblés et constituent une bibliothèque ancienne typique de l'enseignement des jésuites, présents à Mongré jusqu'en 1949. Depuis plusieurs années, les lycéens, dans le cadre de l'engagement en seconde, travaillent entre 12h30 et 13h30 à l'enregistrement des ouvrages. Ce travail de saisie est à présent terminé, et près de 6000 livres sont répertoriés. Les ouvrages sont tous antérieurs à 1950, mais datent pour la majorité du XIX^e siècle. La base de donnée sera prochainement accessible sur le site de Mongré.



Formation kynésiologie en primaire

« Mouvements pour développer les capacités d'apprentissage »

Les professeurs des écoles et les enseignants spécialisés de Mongré ont suivi durant deux mercredis cette méthode pédagogique active.

La kinésiologie éducative permet de retrouver le plaisir d'apprendre et d'améliorer ses capacités de lecture, d'écriture, d'expression orale, de logique...

Le mouvement est la clé de l'apprentissage et cette pratique avec ses 26 mouvements reconnectent nos outils de perception (yeux, oreilles, bras, jambes...) afin qu'ils coopèrent et ainsi facilitent l'apprentissage. Ainsi les élèves développent leur potentiel tout en ayant une meilleure estime d'eux par un apprentissage simple et ludique.

Réalisation :
Franck Segretain

Directrice
de publication :
Sandrine Widemann



Avant d'imprimer, pensez
à l'environnement